

10.<sup>a</sup> Se responde negativamente.

11.<sup>a</sup> Idem negativamente.

12.<sup>a</sup> Su gobierno politico y economico se reduce a un tan solo reidor en cada pueblo. elegido por la ciudad de Alcaraz. con facultad solo de principiar las causas remitiendolas para su substanciacion a dicha ciudad y a lo demas de esta pregunta se responde negativamente.

13.<sup>a</sup> Las enfermedades mas comunes que se experimentan en ambos pueblos. maxime en Reolid, son terzianas y semiterzianas, siendo sus remedios mas frecuentes la quina y iel de la tierra. Numero de muertos en cada pueblos unos seis cada año y otros tantos los nacidos.

14.<sup>a</sup> Se responde negativamente. Ni tampoco hai cosa alguna que espresarse. digna de reparo y que no se haya prevenido en el interrogatorio. Alli lo firma en dicho lugar de Reolid en 13 de junio de 1782, el mas humilde capellan de S.V. Ecca. Juan Joseph Hermosa.

### RIOPAR

Mapa o plano de la villa de Riopar segun el interrogatorio.

La villa de Riopar pertenece a la vicaria de Alcaraz y dista de ella quatro leguas y de la metropoli de Toledo unas treinta y seis. Es villa de señorío perteneciente a la casa de los condes de Paredes, mas oi la tiene el conde de las Navas por empeño o venta que los condes de Paredes hicieron. Tiene unos setenta vecinos, que todos se ocupan en el exercicio de la agricultura. Su parroquia está vaxo la advocacion del Spiritu Santo, la obra de la iglesia es antigua pero muy fuerte respecto de los arcos que la sostienen, el techo es de madera y es muy capaz en lo ancho y largo. No hay en ella convento alguno o santuario de imagen celevre, como tampoco estudios generales o particulares, seminario, colegio, hospital, casa de recoleccion y piedad, ni se celevran en esta villa ferias, mercados o otras cosas de las que se hace mencion en la pregunta diez.

Esta villa antes de la irrupcion de los moros en España se hallava fundada tres tiros de vala de donde oi esta, en un sitio que llaman la Deesa como lo acreditan los vestigios de sus ruinas, conociendose oi en dia sus calles y plazas. Denominavase la ciudad de Miraflores de la Sierra, quiza por lo ameno y florido del terreno. Está este al mediodia, vañalo un arroyo no muy caudaloso que se dice el de la Deesa. Tenia esta ciudad dentro de sus calles y plazas tres fuentes muy avundantes y de aguas muy delicadas. Produce todo el sitio muchas y varias flores, iervas medicinales de todo genero y por esto me parece se llamaria Miraflores, mas oi en dia se mira todo este terreno poblado de carrascas, robles, pinos y otros diferentes. Despues que los moros entraron en España, como para su estavlecimiento y permanencia ivan siempre buscando las alturas de los montes fijando en ellas su refugio, como lo acreditan las diversas poblaciones que estos dexaron fundadas en este reino, arruinaron sin duda esta de Miraflores por allarse en tierra apacible y la fundaron en un peñasco de grande elevacion, que es donde oi está, inexpugnable en aquellos tiempos, ia por el no uso de las armas de fuego y ia por lo dificultoso de su entrada, pues no tenia ni tiene mas que una y esta travaxosa, conociendose que mas travaxó la industria en acerla que la misma naturaleza. En este peñasco hicieron los moros la fundacion de esta villa guarneciendola de fuertes muros y almenas, construiendo un fuerte castillo en toda su elevacion de gran anchura y capacidad, como todo lo evidencia en el dia de oy sus ruinas. Llamavase este castillo en la antigüedad el castillo de la Yedra, por la mucha que produce este peñasco y vestia todos sus muros. Para el surtido del agua formaron una cañeria desde una fuente que se dice el Prado del Area y está poco mas de media legua de distancia, conduciendo su agua por ella dandole una caída tal que con mucha facilidad le hacian suvir a lo alto del castillo donde tenian su algive (que aun permanece). El descubrimiento de esta cañeria y corte del agua fue la causa de haver conquistado este castillo. Despues de tantos años, ansiosa la justicia de esta villa de aliviar a los vecinos del penoso e insufrible travaxo que padecian para suvir el agua, determino el año pasado de mil setecientos ochenta y tres conducir esta misma agua que traian los moros, lo que an conseguido con mucha facilidad, poniendola en medio del pueblo.

Despues que los moros fueron desterrados de España, hicieron donacion de esta villa, de la de Cotillas y castillo de San Vicente Martir, los Catholicos Reies Don Fernando y Doña Isabel a Don